

# EL PRIMITIVO

# ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE

DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

Director: Francisco Zamora Calatayud

Administrador: Antonio Moscat Giner

10  
CÉNTIMOS SEMANALES

REDACCION Y ADMINISTRACION  
JORGE JUAN, NUM. 11 y 13

Horas de oficina: De nueve á una y de tres á seis

No se devuelven los originales aunque no se publiquen  
y de los firmados son responsables sus autores.

TODA LA CORRESPONDENCIA A NOMBRE DEL DIRECTOR

10  
CÉNTIMOS SEMANALES

## Cuestión terminada

Con este mismo título publica anoche «El Correo» lo siguiente:

«Por virtud de las gestiones que venía haciendo nuestro director como presidente de la «Asociación de la Prensa», gestiones que esta mañana han tenido una feliz terminación, ha cesado la violentísima y personal polémica que sostenían los periódicos asociados «Alicante Obrero» y EL PRIMITIVO ALICANTE OBRERO.

Los señores Moscat, Zamora y Llorens, han prometido solemnemente cesar en esa lucha que seguramente hubiera ocasionado consecuencias graves.

Lo celebramos, congratulándonos de que los medios puestos en práctica por D. Florentino de Elizaicín, hayan servido una vez más para evitar disgustos entre compañeros, que á todo trance se deben cortar en bien de todos y del prestigio, además, de la prensa alicantina.»

Como ven nuestros lectores, accediendo á requerimientos de personas respetables, hemos hecho un alto en esta cuestión, pero no por eso retrocederemos un paso dentro de nuestro terreno de honradez, ni rectificaremos ni una palabra de las dichas en anteriores números.

Nuestra conducta ha sido juzgada por el pueblo y éste ha fallado á nuestro favor, dándonos pruebas de adhesión y á pesar de haber sido difamados, contamos con la absoluta confianza de nuestros lectores y con las diferentes sociedades obreras, únicos que nosotros estamos obligados á defender, agradeciendo las palabras de aliento que para nosotros han tenido todos.

Y por lo demás seremos enemigos irreconciliables, pues no tan fácilmente se borran acciones que desgarran el alma, y mucho más si éstas se realizan á la sombra de la buena amistad y de una confianza ilimitada.

Y creemos cumplir con nuestro deber al manifestarlo así á nuestros lectores.

## POSTAL DIARIA

El honor y la seguridad de la nación no se hallan hoy en manos de soldados; está en manos de los que aran la tierra, de los que cavan la viña, de los que

plantan el naranjo, de los que arrancan el mineral, de los que equipan la nave, de los que tejen el algodón, de los que conducen el tren, de los que representan la lluvia, de los que construyen las fuentes, de los que estampan los libros, de los que acaudalan la ciencia, de los que hacen los hombres y los ciudadanos educando á la niñez.

De esas escuelas saldrán los soldados, de esas forjas saldrán los cañones, de esos montes bajarán los navios, de esos canales nacerá la sangre, de ese hierro brotará la fortaleza, de ese algodón y de ese cáñamo y de esos árboles saldrán las tiendas de campaña y las velas y el asta sagrada que ha de desplegar al viento la bandera rejuvenecida de la patria.

Joaquín Costa.

## Perfil del día

En la mayoría de los Ayuntamientos exponen al público y hasta por medio de la Prensa, todos cuantos ingresos y gastos se hayan efectuado todos los meses, para que el pueblo siga con atención la marcha de la administración municipal.

En Alicante desconocemos estos necesarios actos, no sabiendo qué obedece tal despreocupamiento; aunque suponemos dirán es costumbre de no hacerlos públicos.

Mientras unos dicen que esta administración es una de las mejores, (se necesita sarcasmo) otros aseguran que es todo lo contrario.

Yo bien sé que lo único que exponen al pueblo son unos edictos, para hacer recordar á los ciudadanos el urgente pago de las cédulas personales, impuestos de inquilinato, canales etc., etc. ¡Ah! y prohibir en jueves y viernes santo el tránsito de carruajes.

¿Quién asegura que no estamos en Jauja?

¡Será cualquier político desacreditado!...

Anbri II.

## El veraneo de «El Liberal», de Murcia en Torrevieja Nuestra actitud

Al emprender esta campaña para poner en su punto las cosas, sobre la rifa del chalet que Trinchante, el industrial contable de viveza ratonil, amo de «El Liberal» de Murcia, ofrece construir en Torrevieja, cuando los incautos que caigan en la red, hayan apropiado el importe de diez

chalets, queremos dar á conocer lo que los colegas murcianos opinan sobre esta nueva industria que se ha inventado Trinchante, para veranear, con el fin de que nuestros lectores se percaten de cómo tienen «calado» los periodistas murcianos al majo de la editorial en aquella capital y á su gerente Trinchante, que encuentra estrecha aquella provincia para sus hazañas y quieren invadir la nuestra con sus «empresas».

Apenas lanzó el papá, el jefe de los «siete niños» murcianos, la especie de que quería ser espléndido regalando nada menos que un chalet á sus lectores ó cortadores de cupones, publicó «El Fomento»; batallador diario murciano el artículo siguiente:

## «El mar de Torrevieja

Ya se encuentran algunos periodistas de pega, á los que no queremos se ofenderían nuestras aspiraciones, preparándose para una tournée no muy limpia por las playas de Torrevieja.

Recordamos haber encontrado en cierto periódico, órgano de tales parásitos, unos artículos y reclamos que trascienden á sucio negocio, elogian sobre todos el mar de Torrevieja y haciéndoles concebir á sus lectores, confiados en su buena fé, unas esperanzas sobre la adquisición por medio de la Fortuna de unos terrenos en aquel pueblecito que por fuerza tienen que salir frustradas, ya que quienes tales ofrecen llevan por delante miras y proyectos que huelen á podrido, como decía el Príncipe de Dinamarca.

Pero no creemos que prosperen esas engañifas que se tramam sigilosamente, dándoles ante el público un misterioso interés para que adquieran más visos de veracidad, y pronto-acaso antes de lo que quisiéramos, saldremos de todas dudas.

Que haya «apaches» en Madrid, pase; aquello es grande y se tarda tiempo en conocer á las personas.

Aquí no debe haberlos porque esto es muy pequeñito.»

Al día siguiente, lanzó otro diario de la vecina capital «Heraldo de Murcia» este otro artículo:

«FILOSOFIA VULGAR

## De ayer á hoy

«El Liberal» anuncia, á bombo y platillo, la rifa de una casa, ¡que se hará! en Torrevieja.

«Sobre un escollo por el mar batido» que dijo la eximia poetisa Gertrudis Gómez de Avellaneda.

¡Olé! por el murcianismo del «rotativo» de la desmenbrada Editorial.

Que esa propaganda la emplearan los chicos de «El Liberal» en beneficio de Aguilas, San Javier, los Alcázares, Cabo Palos ú otro cualquier punto del litoral de Murcia; bien, muy bien, muy requetebien, pero que empleen sus energías y propagandas en provecho de un pueblo de otra provincia, muy mal, pero que muy requetema!

«El Liberal» debe, ante todo, ser agradecido con la provincia que lo tolera dispensándole los favores de sus habitantes, pues que sería de él sin el valioso concurso de los murcianos, se percataran del mercantilismo de esos descastados negociantes del periodismo, de esos judíos de la prensa que siempre van al «paño» del sol que más calienta.

Ya lo saben los murcianos, «El Liberal» que tanto debe á esta provincia, lleva á Torrevieja su propaganda; ¡Criad Trinchantes que os saquen los ojos!

G. Mauricio.»

Hasta ahora con lo que llevamos copiado de la prensa murciana, solo se demuestra que aquellos compañeros conocen el paño de la capa de Trinchante, divinamente y están dispuestos á no actuar de encubridores con un silencio, en este asunto de mercadería ó mercachillería trinchanesca.

Por tanto, no hacemos ningún comentario, reservándonos hasta mañana que daremos á la publicidad una «Carta abierta» del señor Trinchante contestando al último artículo que reproducimos y en cuyo escrito hay muy atrevido y muy molesto para el buen nombre de Alicante, que es preciso aclarar á toda costa y que hasta que no se demuestre lo contrario, creemos que es falso.

Hasta mañana pues.

## EL ESQUIROL

Sería una falta nuestra si no diéramos á la publicidad, un artículo que con el mismo título ha publicado en el periódico «Unión Ferroviaria» de la Sección Catalana, nuestro compañero Emilio Buriel, para que conozcan los verdaderos societarios, el por qué se le motaja ese nombre á esos seres despreciables, dice el aludido artículo:

«El esquírol es el monstruo más asqueroso y repugnante que ha criado Natura. Es el Cain de los hermanos productores; el mal compañero; el obrero chapucero por excelencia, que tan solo tiene aptitudes para el

mal; no tiene dignidad ni vergüenza, por eso se le llama con razón «amarillo», porque la vergüenza es roja, del color de la sangre, y esta se manifiesta tiñendo de carmín los honrosos rostros de sus poseedores. Se le denomina «amarillo» porque este es el color que simboliza la epidemia. Reparad sino los buques que llegan a nuestro puerto, si vienen fletados de país declarado epidémico, veréis izada la bandera amarilla en señal de peligro sanitario, señal de que se debe evitar todo contagio, so pena de sufrir funestas consecuencias.

El esquírol es el yunque donde los tiranos machacan con placer los cráneos de los obreros sedientos de redención; es el clavo con que crucifican a los modernos espartacos.

Pero... ¿por qué se le motejará con ese nombre a ese ser tan despreciable?—me he preguntado á veces y como yo otros seguramente, ¿no es verdad?—Pues bien; esa incógnita nos la proporciona el compañero Gonzalvi, el encargado de la sección de «Ecos» del periódico *Solidaridad Obrera*, en uno de sus «ecos» lo cual lo traslado gustoso á mis compañeros que no dieron con la casualidad de leerlo, para que no ignoren por más tiempo el origen del nombre con que se moteja á ese fenómeno maligno.

Dice el aludido «eco»: «A diez kilómetros de Manlleu (Barcelona), hacia la parte del Este, se halla enclavado un pueblecito llamado «El Corcó», á quien el vulgo, desde tiempo inmemorial, apellida *El Esquírol*. Se le puso este nombre cuando el lugarcillo estaba rodeado de frondosos bosques y la hardilla, ese gracioso animalito que en catalán se le denomina *esquírol*, casi convivía con sus habitantes. Tanto se popularizó este circundante, á las gentes de «El Corcó», se les designa con el nombre de *esquírols!*»

Hacia el año 1852, de graciosa memoria, se presentó en Manlleu un ambioso burgués, fabricante de tejido á mano, llamado Sala, pretendiendo rebajar el precio de la mano de obra á cierta clase de piezas, por lo que los tejedores de Manlleu se negaron á tejerlas. Había en «El Corcó» (*El Esquírol*) y continuaban habiendo todavía, tejedores y telares, á los cuales recurrió el fabricante citado con su insana pretensión, á la que accedieron gustosos y complacientes los tejedores de *El Esquírol*, mientras los de Manlleu iban diciendo: *Lo que nosotros no hemos querido hacer, lo han hecho los esquírols.*

En la primera huelga que se planteó en la comarca al traicionarla unos cuantos obreros venidos de otro pueblo se les adjudicó el nombre de *esquírols*, cuya aplicación se halla al presente divulgada por todos los países de lengua castellana.

He aquí, pues, de que sencillísimo modo el simpático animalito que en las ramas de los arbustos hace con sus graciosos movimientos las delicias de quienes lo contemplan, dió su nombre, de un ritmo halagador, al más repugnante de los bicharracos».

Y desde entonces se ha hecho acreedor al desprecio y al odio del proletariado militante; por su inicuo proceder en las luchas entabladas entre el capital y el trabajo, que dudo haya obrero en ciudad, pueblo ó aldea, que no viera con satisfacción la completa eliminación de esa bestia humana llamada *esquírol*, grillete opresor que aprisiona el pie de los desheredados

de la fortuna á la cadena de la esclavitud del salario.

Ya ven los compañeros el por qué se le moteje ese nombre á esos ignorantes de la humanidad, que Alicante es una capital de la que sufren más esa mala semilla.

Júpiter y Saturno.

## Josefa Grau

Profesora en partos  
Academia preparatoria completa para la carrera de comadrona, con arreglo al último plan de estudio.  
San Vicente, núm. 61.—Alicante.

## J. ACEVEDO

Gran surtido en sombreros y gorras para caballeros.—Últimas novedades en sombreros de paja

PRECIO FIJO

Altamira, (antes Princesa 12)

## Junta de festejos y propaganda del clima

### Comisión Ejecutiva

Señores que han prestado su conformidad á las cantidades mensuales asignadas

- D. Antonio Bernat, 1 peseta.
- D. Jaime Cortés, 1.
- Doña Amparo Nadal, 1.
- Doña Josefa Villagrosa, 1.
- Doña Dolores Monsenal, 1.
- D. Juan Diaz, 2.
- D. Felix Cortés, 1.
- Doña Dolores Sevilla, 1.
- Doña Casiana Albert, 0'50.
- D. Ramón Baeza, 1.
- D. José Monllor, 1.
- D. Manuel Reus, 2.
- D. Vicente Garberí, 1.
- D. Fernando Lozano, 1.
- D. Vicente Garnero, 2.
- D. Jaime Gregori, 2.
- D. Bautista Lloret, 2.
- D. Angel Guerra, 1.
- D. José Cremades, 2.
- D. Francisco Granja, 1.
- D. Francisco Palomares, 1.
- D. José Botella, 2'50.
- Vda. é hijos de Reiner, 10.
- D. Tristán Francés, 1.
- D. Miguel Carrillo, 1.
- Doña Dolores Calero, 0'50.
- D. Isaac Blanco, 2'50.
- D. Rafael Muñoz, 2'50.
- D. Cipriano Mira, 2.

## La próxima protesta

Los trabajadores organizados españoles preparan actos de protesta por la pasividad del Gobierno en resolver el problema de la carestía de las subsistencias.

Este movimiento que vá iniciado por la Unión General de Trabajadores, debe ser unánime en toda España, para que haga tal presión sobre los poderes públicos, que les obligue á salir de su despreocupación en los asuntos de sumo interés para la clase trabajadora.

Es tal el desprecio que se hace de los trabajadores, que éstos consentir más, sería perder la personalidad y el prestigio que adquieren á cambio de tantos é innumerables sacrificios.

¡Basta ya!—debe exclamar todo pecho noble. Y ante esta exclamación, si es fuerte, se conseguirá el respeto que se merecen todos los que trabajando no podemos satisfacer las necesidades de un mediano vivir.

El día señalado para la protesta es el día 16 de los corrientes.

Que las sociedades obreras de Alicante se apresten á secundar esta protesta.

Hágase lo que vá hacer todo obrero consciente y así habremos cumplido con nuestro deber.

Revoltoso

## Otro conflicto

Se avecina otro grave conflicto. Si en el reciente movimiento huelguístico de los trabajadores del muelle, no hemos lamentado nada desagradable, puede que ahora sí. Mayor parte de culpa si esto ocurriera, tendrían las autoridades.

Los patronos ó capataces se muestran intransigentes á toda lógica solución, habiendo ya puesto en práctica el bloqueo por el hambre, á todos los que más se distinguieron en el último movimiento, pretendiendo con esta odiosa actitud, hacer desorganizar las sociedades del puerto.

No lo consentirán los trabajadores del muelle; no lo consentirán las sociedades de Alicante; no lo debe consentir Alicante todo. A los obreros les asiste la razón, y es muy duro que por la testarudez de unos patronos, se lamenten graves consecuencias.

Las autoridades no hacen nada por solucionarlo, ya que de cuantas reuniones han habido en el Gobierno Civil, entre patronos y obreros, nada se ha sacado en limpio.

Procúrese arreglar este asunto, ya que más vale preveer, que lamentar.

## "ALMENDRAS SALADILLAS,"

REVISTA SEMANAL

Toros :-: Teatros :-: Cines  
Espectáculos callejeros

Se publica todos los sábados

Director: PICA-DURA

## Asunción Pastor

De Buenos Aires se reciben noticias muy halagadoras acerca de la acogida que en el Teatro de Mayo de aquella capital ha obtenido nuestra paisana la genial artista Asunción Pastor.

La prensa bonaerense toda viene llena de elogios para la notable tiple cómica y en ella se exterioriza de un modo elocuente la admiración que está produciendo en aquel público.

Algunos periódicos aseguran que en su género es la mejor artista conocida allí durante estos últimos años.

Varias empresas le han pedido contrato para cuando termine su actual compromiso.

Llenos de satisfacción celebramos estos triunfos de nuestra paisana, no por esperados menos lisonjeros.

## Movimiento del puerto

Durante las últimas 24 horas han entrado en nuestro puerto los siguientes:

Entrados

«Aznalfarache», de Cartagena.

Despachados

«Cabo Blanco», para Bilbao.

## L. AGULLÓ

Eseñanza teórico-práctica de Teneduría de libros por partida doble.  
Clases diarias :-: Honorarios módicos  
Virgen de Belén, número 9 principal.

## Nuevo periódico

Próximamente aparecerá en ésta un semanario, órgano del Centro Antiflamenguista Cultural de Alicante, que seguirá las ideas de educación y cultura que inspiran ían simpático organismo.

De la dirección del novel colega se encargará nuestro buen amigo y compañero de redacción, el culto propagandista del antiflamenguismo José Irles Negro, y en él colaborarán distinguidos escritores de Alicante.

Eugenio Noel colaborará también con gran frecuencia.

Deseamos saludar pronto al nuevo semanario, el que esperamos obtenga buena aceptación del público.

## Noticias

En el Instituto de Higiene y Laboratorio Municipal, se han verificado durante el mes de Junio último 1.026 servicios.

Han sido rechazados por falta de nutrición once reses bovinas, cinco lanares é inutilizados once higados por distomas y ocho pulmonares.

Anteanoche dejó de existir el honrado industrial, querido por todos los que en vida le han tratado D. Miguel Li-Buil.

Ayer tarde tuvo lugar la conducción del cadáver al cementerio católico, á cuyo acto han concurrido muchos amigos del finado.

Reciba la familia del difunto la expresión de nuestro más sentido pésame.

La esposa de nuestro buen amigo don Luis Jacoby Gómez, ha dado á luz, en Barcelona, una robusta niña.

A la neófito se le han impuesto los nombres de Maria Luisa, Concepción y Soledad.

Tanto la madre como la recién nacida gozan de completa salud.

Reciban los venturosos padres nuestra más cordial enhorabuena.

Ha fallecido en Valencia, víctima de rápida enfermedad, el que en vida fué nuestro querido amigo y probo empleado en los ferrocarriles, don Vicente Belenguer, padre de nuestro queridísimo amigo y colaborador en Madrid, D. José Belenguer, á quien le enviamos la expresión de nuestro más sentido pésame, así como á toda la demás familia.

BORDADORA.—Trabajos de todas clases. Calados á mano. Precios módicos.—Bazán, 31 bajos.

Se ha desistido de celebrar la novillada en organización para el próximo día 23 en la que debían haber tomado parte los diestros Garrido y Amuedo.

En cambio ahora se organizan dos nuevas novilladas: una, con picadores, para el día 16 para que se saquen la espina Garrido y «Cantillana» y otra sin gente montada para este último y Evaristo Delgado.

Ha sido nombrado auxiliar para la recaudación de contribuciones en Jijona, D. Virgilio Albert Juan.

El Ayuntamiento de Elche ha acordado la provisión por concurso de cuatro plazas de médicos titulares vacantes en aquella ciudad.

# INFORMACION GENERAL

## Reunión de las minorías

Madrid.—El interés político del día está vinculado en la reunión que esta tarde celebrarán los jefes de minorías.

Se confirma que los conservadores no se opondrán a la transacción basada en la supresión del afecto retroactivo de la ley sobre beneficios de guerra.

Las minorías que se muestran irreductibles son la maurista, la jaimista y la regionalista.

Ventosa ha dicho que aunque se quede solo, no se prestará a ningún arreglo, pues solo cabe la retirada del proyecto.

Los amigos de Alba afirman que el ministro no transigirá a que se anule la retroactividad del proyecto.

Si no llegase a una transacción supónese que el Gobierno cerrará las Cortes o prolongará algunos días la discusión para ir a la permanente.

Las enmiendas presentadas a dicho proyecto, se cree que llegarán hoy a ciento.

Además de estar pedidos los turnos contra la totalidad, los han pedido también contra los artículos.

## La huelga de ferroviarios

### Anunciando la huelga

Burgos.—Las secciones ferroviarias de Burgos y Miranda han presentado en el Gobierno civil una comunicación anunciando la huelga.

### A la huelga

Salamanca.—Reunidos los ferrovia-

rios han acordado por 233 votos en pro contra 18, ir a la huelga.

### Animación

Zaragoza.—El Centro ferroviario ha estado concurrendísimo durante todo el día.

El comité reunió a los asociados y les comunicó el acuerdo tomado por todas las acciones del Norte, de ir a la huelga.

Se circulan órdenes para empezar el paro el día 11.

### Nota de los ferroviarios

Madrid.—Los ferroviarios publican una nota explicando el origen de su actitud actual en los términos en que lo han hecho en los mítines en que han tratado de la huelga.

Van a ella manteniendo íntegras las peticiones siguientes, que son las mismas que formularon antes de la ineficaz intervención del ministro de Fomento.

- 1.ª Pase de libre circulación.
- 2.ª Que para separar a un agente de la Compañía se instruya expediente con intervención de individuos del servicio del que sea objeto de él.
- 3.ª Derecho a la asistencia médica por otros facultativos que los de la Compañía.
- 4.ª Que no se decrete la suspensión de ningún agente sin antes haber probado su responsabilidad.
- 5.ª Escalafón con número de antigüedad, que publicaría la Compañía anualmente.
- 6.ª Aumento de 150 pesetas anuales en los sueldos que no exceden de 2.500 pesetas y de 0'50 pesetas diarias a los obreros a jornal.

APRENDIZAS Y OFICIALES.—Se necesitan en el taller de calados y bordados de don José Millán, calle de Torrijos, número 67.

La verbena que anoche se celebró en el paseo de los Mártires se vió muy animada.

Son estas ya las noches clásicas en que la gente afuye a la Explanada para aspirar las brisas marinas.

También por la tarde se ve concurridísima la playa del Postiguet y los balnearios allí instalados.

El Juzgado de Instrucción de Alicante instruye sumario contra David Lorenzo y Juan García, por viajar sin billete en un tren de la compañía de M. Z. y A.

El juzgado de instrucción de esta capital, instruye sumario contra Angel Otero Llamas, supuesto autor de un hurto de zinc.

La sastrería de Guarinos se ha trasladado a la calle de la Concepción 6, donde ofrece su casa a la clientela.

Ha sido nombrado comandante del torpedero núm. 13 cuya construcción toca a su fin, don Luis P. del Pobil hermano del actual alcalde de Alicante.

El dueño del Café Español, nuestro amigo D. Enrique Limiñana ha tenido las galanterías de obsequiarnos con unos lindos abanicos anunciadores, que le agradecemos mucho.

La Comandancia de marina de esta capital, anuncia la aparición de 23 bocoyes hallazgo que se debe a la Goleta «Matilde Peñaranda».

## Ramón Ripoll

Letras y grabados de madera  
Calle Sagasta, 55

Dícese que el sábado próximo volverá a abrir sus puertas el Salón de España.

La empresa se propone dar espectáculos de cine y variedades.

La goleta «Matilde Peñaranda» recogió en alta mar 23 bocoyes vacíos que halló flotando abandonados sobre las aguas.

Dichos bocoyes han sido entregados a la autoridad de Marina en Torrevieja.

El ayuntamiento de Elche anuncia las vacantes de cuatro plazas de médicos titulares de distintos distritos de dicha ciudad.

Por los de vigilancia que se hallan de servicio en el retén del muelle, ha sido detenido esta mañana, un individuo llamado Antonio Baeza Soria, que se lo tenía reclamado el señor juez municipal de esta ciudad.

Llamamos la atención del señor alcalde acerca de la velocidad excesiva con que circulan los automóviles por el interior de nuestra población, lo que puede dar origen, como otras veces, a desgraciados accidentes.

Como ello se puede evitar con suma facilidad, no dudamos que el Sr. Pobil ha de atender nuestro ruego, ya que éste responde al sentir unánime de la ciudad.

Nuestro estimado amigo Cesar Oarrichena está editando una nueva «Guía de Alicante» que resultará interesantísima por el gran número de datos que contiene.

La administración de Contribuciones de esta provincia, ha remitido a este Gobierno civil para su publicación en el B. O. una circular relativa sobre el servicio de apéndices, de la riqueza rústica y urbana.

## Caridad

La antigua profesora en partos, doña Isidra Muñoz que vive en la calle de los Platos, 7, atraviesa una situación angustiosa a causa de una parálisis que la tiene postrada en cama desde hace 6 años.

Las personas caritativas harían una verdadera obra «misericordiosa» socorriendo a esta señora.

## A LOS IMPRESORES

Tinta negra tipográfica para periódico, clase extra.

## Lata de un kilo 2 pesetas

Imprenta de este periódico, Jorge Juan, 11 y 13.

## Caridad

La implora de las personas caritativas una pobre anciana, ciega, que habita en la calle de la Concepción, 36, tercero.

Timbrado de papel y sobres en toda clase y precios en la imprenta de este periódico. Pronto y barato.

## SELLOS DE CAUCHÚ

Los mejores que se fabrican en Alicante.

E. Rodríguez.—Eszán, 37

El hermoso rostro del joven, pálido de ordinario, estaba en ese momento iluminado por inmensa satisfacción, y en sus labios vagaba una inefable sonrisa.

Celso escribía:

«No podáis figuraros el consuelo grandísimo que ha traído vuestra carta. Usted es siempre el hada benéfica que fortalece mi espíritu abatido y le da valor para sufrir.»

Sí, querida María, yo sufro lo que no os podéis imaginar y ha habido días en que he deseado morir; tan imposible me parecía resistir esta vida penosa y triste.

Sin embargo, tengo cerca de mí a mi madre y a mi hija, que cada día me es querida; pero está también «ella», que con su presencia envenena mis días, ella, a la que nunca podré perdonar.

Usted dice que soy injusto, María, y mi madre misma, que antes me daba la razón ahora está enfadada conmigo, pues dice que ha tenido tiempo de apreciar a Antonia y creo que su arrepentimiento es verdadero; y me repite que si no hubiera sido por su madre, mi mujer sería la me-

quiero más que a Jack. ¡Ah! ¡ah! El me cree muerta, pero estoy viva. ¡Pobre de ti, si me lo quitases!

—Mamá, por Dios, estate tranquila, si quieres que esté cerca de ti.

—Puedes marchar si quieres, yo no te reconozco, eres una estúpida, como tu padre.

—Mamá, mamá, ruega conmigo.

—¡Ah, ah! rezar, rezar, ¡qué comedia! ¡ah, ah! ¿es tu suegra la que te enseña a rezar? ¿Tú rezas, tú, Antonia?

El dolor de la joven crecía; miraba a su madre desesperada.

—¡Oh! ¡mamá!—gritó,—piensa que podrías morir.

La frase horrible llegó a los oídos de Daría, cuyo rostro expresó la angustia y la ira.

—¿Morir? ¡Ah! ¡Con que tú quieres que muera, para gozar de mi agonía! No tendrás este consuelo, ¿comprendes? no te dejaré gozar sola a Jack! ¡Véte! ¡véte!

Antonia juntó sus manos suplicando.

—Mamá! ¡mamá!

—¡Véte!—gritó otra vez Daría.

INTERESES LOCALES

## Aclarando un hecho

Satisfecho puede estar el Circulo de la Unión Mercantil, del resultado obtenido con los acuerdos que adoptó el día 1.º del mes corriente.

El hecho ha repercutido en todas partes. La gente ya se ocupa de la forma ideada para poner obstáculos al desarrollo del proyecto de fiestas y propaganda del clima, y entre los distintos gremios que pertenecen, al Circulo, se piensa en protestar de los acuerdos que tomó la Junta Directiva, por perturbadores y perjudiciales para el comercio y Alicante en general, y esta unanimidad de pareceres algo dice.

«La Unión Democrática», al tratar del asunto, dice que hay que averiguar, «quien combate en la sombra á la Junta Magna de festejos, y quien obra lealmente y á la luz del día», y precisamente esto es lo que intentamos aclarar.

Se celebra una asamblea para dar cuenta de un nuevo proyecto de fiestas y propaganda del clima. A dicha reunión se cita al Circulo de la Unión Mercantil, representado por su presidente, y al nombrar la Junta Magna de festejos, no solamente se designa al indicado presidente vocal de una Comisión Ejecutiva encargada de la preparación de todos los trabajos, sino que se le nombra tesorero general, esto es, el cargo de más confianza.

El presidente del Circulo Mercantil participó á las Junta Directiva la invitación que había recibido, y ésta le autorizó para asistir, creyendo sin duda que se trataba de un intento como otros muchos llevados á cabo por el Circulo, y que siempre fracasaron, más al apercibirse que el asunto se había tomado con gran seriedad y empeño, comenzó dicha Junta Directiva á discutirle á su presidente si había hecho bien ó mal en aceptar

los cargos para que se le había nombrado, celebrándose con este motivo sesiones bastante accidentadas.

Los mangoneadores del Circulo, comprendieron sin duda que con esto no conseguirían el fin que se habían propuesto, pues podía haber ocurrido que al desautorizar á su presidente para la aceptación de los cargos, la Junta Magna de Festejos, se hubiera dado por enterada, y aquí haber acabado todo, por lo que inventaron entonces un medio de entorpecer la recaudación, base como natural de toda la obra, cuyo medio fué, el acuerdo segundo de la nota oficiosa que envié á toda la prensa.

Este acuerdo que fué combatido por individuos de la Junta gremial; por los de la Comisión de festejos del Circulo, y por varios socios de la Junta general celebrada el día 1.º del corriente mes, en primer lugar entorpece la buena marcha de la recaudación, puesto que no deben existir dos entidades que recauden para un mismo fin, y en segundo lugar, demuestra una gran desconfianza en la gestión y administración de la Junta Magna de Festejos, y en atención á las personas que la componen, no es lícito admitirla en manera alguna. Aparte de esto, se dá el caso, de que al admitir el presidente del Circulo Mercantil el cargo de tesorero de la Junta Magna, y ésta el tau combatido acuerdo, es lo mismo que si el Circulo Mercantil digera á dicha Junta Magna: «Yo recaudaré el dinero que mis socios den para fiestas, porque dudo de tu buena administración, y además, recaudaré también el dinero que todo Alicante dé para el mismo fin, pues aquí no hay más buen administrador que yo.»

¿Es imposible admitir lo hecho por el Circulo? ¿No está demostrado palpablemente la obstrucción?

Nuestro parecer es, que el Circulo Mercantil debe volver de su acuerdo, pues en la ocasión presente va á car-

gar con una responsabilidad muy grande ante Alicante entero.»

Esto dice «Heraldo de Alicante», en su número de anoche.

Y nosotros, con la imparcialidad que nos caracteriza, preguntamos.

¿Qué hay de cierto en todo este lío? No sea que por unos ú otros, tenga Alicante, que pagar los vidrios rotos.

## Escuela Modelo

CALDERON DE LA BARCA

Grandes reformas.—Hermosos patios.—Salones ventilados.—Enseñanza moderna.—Francés.—Dibujo.—Gimnasia.

PRECIOS ECONOMICOS

CLASES DE NOCHES

Visitar á cualquier hora la ESCUELA MODELO y os convenceréis de que no hay otra en Alicante que reúna tan recomendables condiciones.

DE LA VIDA

## La causa de muchos efectos

(Conclusión)

Hondas preocupaciones, divagaciones entronizadas en el espíritu, remordimientos de nuestro pasado, corroen nuestras almas que lentamente inclinanse hacia el ocaso, cuando en los momentos de mayor indiferencia, arribamos con altivez, provistos de una fuerza indestructible al puerto que ha de servirnos de tumba. Allí, serenos, impasiblemente serenos, en espera de una nueva aventura que idealice la abnegación, quiebran nuestras esperanzas las profecías del futuro. ¿Por qué tal suplicio? ¿qué delito es el nuestro para que de tal suerte se nos condene? ¡Ah... el futuro! no queremos conocerlo, preferimos ignorarlo; por eso, cuando en el reposo cuando en lo más humilde de nuestro silencio nos inquietan cruelmente presentándonoslo ante nuestra con-

ciencia, protestamos llenos de espanto, no queremos que sean gigantes lo que nos facina y amedrenta, queremos que sean molinos con movedizas y suavizadas aspas.... ¡maldita quimera que á la visión desvirtúa!

Una vez en posesión de ese secreto que no quisiéramos conocer, luchamos con tenacidad oponiendo una resistencia á las amenazas del profeta, queremos vencerlas.... más todo en vano, la causa de nuestro pasado subsiste en el presente, subsistirá con sus efectos en el futuro formando inevitablemente fuerte cadena con otros muchos, por efecto de otras muchas causas, y nuestra existencia en la historia del Universo, habrá sido «la causa de muchos efectos» armonizados con la diversidad de existencia.

Largo fué el tiempo transcurrido desde nuestra última entrevista, como larga fué también la que le sucedió.

Abatido por el influjo de sus veleidades, encontrábase mi antiguo amigo en plena zozobra en un triste lecho de la buhardilla que habitaba; cumbre de un viejo caserón de las más angostas y pestilentes calles de Madrid, en la que, dos sillas roídas por los insectos que fueran su única compañía y un viejo cofre—fuerte y elegantemente guarnicionado en algún tiempo—ennegrecido y desvencijado por el continuo traqueteo propio de las frecuentes exploraciones bohemias, denotaban el desorden de toda una vida ya hacia el ocaso. Perdidos los bienes que fueron un día sostén de lupanares y del paño verde, perdida la grandeza espiritual de su mocedad entonces explotable y corregibles sus males, hubé de ser testigo de su triste finalidad con su postrer mirada, como en otro tiempo fuera la contradicción de sus ideales, el Sancho de sus Quijotismos.

José E. Belenguer.

IMP. GUIJARRO

El hizo un esfuerzo para incorporarse y un vómito de sangre le quitó la palabra.

Antonia, horrizada, pidió socorro. Acudieron las enfermeras y un médico.

La sangre socofocaba á Daría, la que aun quería hablar con una expresión terrible y rencorosa, y llevándose una mano á la boca salpicó de sangre la cara de Antonia.

Esta cayó desmayada.

Daría, después de una risa estridente, de loca, cayó sin vida sobre las almohadas.

## EPILOGO

### Venganza de amor

I

Muchos meses habían pasado desde los acontecimientos referidos.

En una espléndida tarde de otoño, Celso Trevi estaba sentado ante su escritorio en uno de los más preciosos hoteles de los alrededores de Turín, finca de su propiedad, á donde se había retirado con su madre, su mujer y la hija.

Escribía á María Cangiani.



## Carnet del viajero

Ferrocarriles de M. Z. A.

Correo Madrid Sale de Alicante á las 20 horas. Llega á las 8.—Tren mixto: Sale á las 22. Llega á las 6. 45.—Correo andaluz: Sale á las 14'30. Llega á las 12 38.—Corto de Almana: Sale á las 17 40.— Llega á las 21'05

Ferrocarriles Andaluces

Tren mixto de Murcia y Torre vieja Sale de Alicante á las 6 30 Llegada á las 10.—Tren correo Sale de Alicante á las 4 5.—Llega á las 11'55.—Tren correo: Sale de Alicante á las 4.—Tren mercancías á Zeneta y Torre vieja: Sale de Alicante á las 4. 50 Tren corto de Eliche: Sale de Alicante á las 13.

Linea de la Marina

Sale de Alicante á las 10 44 Entrada á las 15'35 Llegada á Denia á las 14'15 Salida á las 11. 45.

Servicio de automovil Hotel Victoria

Sale de Alicante á las 14'30 Llegada á las 9'30.—Salida de Alcoy á las 6' 30 Llegada á las 9'30.

Servicio de diligencias

Posada de la Balseta: Para Santa-pola, a las 9'30.—Para Agost y Busot á las 14.— Posada de «La Union»: Para Rellou á las 13.—Para Alcoy á las 12 50.—Para Aguas, á las 13.—Para Santapola á las 14.—Automóvil: Para ibi á las 14.—Para Jijona á las 15'50.